

L'onction de David comme roi

Verset clé : « *L'Éternel dit à Samuel : Ne prends point garde à son apparence et à la hauteur de sa taille, car je l'ai rejeté. L'Éternel ne considère pas ce que l'homme considère ; l'homme regarde à ce qui frappe les yeux, mais l'Éternel regarde au coeur.* » 1 Samuel 16 : 7.

Texte choisi : 1 Samuel 16 : 1-13.

Le chapitre 16 commence ainsi, (verset 1) : «*L'Éternel dit à Samuel : Quand cesseras-tu de pleurer sur Saül ? Je l'ai rejeté, afin qu'il ne règne plus sur Israël. Remplis ta corne d'huile, et va ; je t'enverrai chez Isaï, Bethléhémite, car j'ai vu parmi ses fils celui que je désire pour roi.* »

Samuel pressentit que pendant que Saül se considérait roi d'Israël, il n'accepterait pas volontiers qu'un autre tel un étranger non qualifié soit oint comme son successeur pour régner, et qu'il souhaiterait que la royauté soit conservée pour les membres de sa propre famille.

D'autre part, Samuel craignait que, si Saül apprenait quelque chose au sujet de la mission que Dieu lui avait confiée, Saül le fasse tuer. Malgré cela, il suivit les instructions que l'Éternel lui avait données, et expliqua à Isaï que l'un de ses fils serait choisi comme prochain roi d'Israël.

Dans les versets 2 à 6, nous lisons concernant Samuel, qu'en : «*voyant Éliab*», le fils aîné d'Isaï, il se dit : «*Certainement, l'oint de l'Éternel est ici devant* » moi.

Notre verset clé indique qu'après avoir vu Eliab passer devant lui, l'Éternel déclara à Samuel que l'apparence extérieure n'est pas toujours un gage sûr de l'attitude qui plaît à Dieu. En effet, les intentions du cœur et la dévotion sont des indicateurs beaucoup plus fiables des qualités intérieures requises par le Père céleste.

Au total, sept des fils d'Isaï passèrent devant Samuel, mais tous furent rejetés car ils s'avérèrent avoir une inaptitude du cœur qui, en fait, n'était pas apparente pour l'observateur extérieur, lequel eût pu être amené à conclure autrement. C'est pourquoi, finalement Samuel demanda à Isaï s'il avait d'autres fils et il répondit qu'il y avait aussi le plus jeune des fils qui gardait des moutons. Ainsi, conformément au choix de Jéhovah, David fut présenté à Samuel qui l'oint roi. (versets 8-13).

Bien que cette leçon soit tirée d'un récit de l'Ancien Testament, elle contient des principes applicables à l'Église de Christ qui est choisie pendant l'âge actuel. Ceux qui auront été choisis pour être cohéritiers avec notre Maître dans le royaume de Dieu qui sera bientôt établi ne sont généralement pas particulièrement bien appréciés dans le monde, comme cela est mentionné en I Corinthiens 1 : 26 : « *Considérez, frères, que parmi*

vous qui avez été appelés il n'y a ni beaucoup de sages selon la chair, ni beaucoup de puissants, ni beaucoup de nobles ». En tant que disciples marchant sur les traces de notre Chef et Avocat, nous avons besoin de discipline maintenant pour nous préparer à l'œuvre future prévue pour l'humanité, laquelle doit être rétablie à tout ce qui a été perdu en Adam suite au péché originel en Eden. En outre, à l'image de ce qui advint pour David après le rejet de Saül, nous ne régnerons pas immédiatement mais devons attendre le «temps voulu».

À titre de comparaison, l'onction de David est une belle image de l'onction de Jésus par l'esprit saint lors de son baptême, et ensuite de l'esprit répandu sur l'Église à la Pentecôte. Cela semble impliquer que nous devons également être remplis d'une connaissance de la volonté de Dieu et désirer être obéissants dans tous les aspects de notre vie.

Lorsque son esprit ou sa sainte influence sont reçus dans des cœurs bons et honnêtes, il se manifeste dans les pensées, les paroles et les actions des enfants de Dieu. Il les aide à s'adapter et à se préparer à une position dans ce merveilleux royaume qui est si proche. Quelle glorieuse perspective ! 